
Fin 2024 - ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS 

 ÉDITO Y'en a qui ont des hivers humides et gris, ici on a le Mistral (parfois) et le froid sec, souvent 
gorgé de soleil qui nous saisit et nous fait sentir si Vivant.e.s! En cette toute fin d'automne, et 
même si les températures chutent, on a bien envie d'avoir ce vent dans l'dos et vous inviter à 
venir joyeusement, de plus en plus nombreuses et nombreux, gonfler les rangs des prochains 
rendez-vous d'AVEC. Qu'ils soient à pied (randonnées), gantés (ramassage déchets / 
Mégothon), gourmands, explorateurs et fédérateurs, autour du nouveau site CavaMiam 
: https://www.cavamiam.fr/, au cours d'un ciné-débat, d'un atelier « fresque de la 
biodiversité »..., avec un casque, du vert fluo, le sourire aux lèvres, les cheveux qui frisent, le 
bout du nez gelé, on se réjouit d'avance de s'y retrouver et d’y accueillir de nouvelles têtes. 
 
« Penser global, agir local » cela reste notre crédo et la fourmilière d'AVEC n'a pas fini de se 
frayer de nouvelles galeries et sentiers tout terrain. Belles fêtes à toustes et la suite ci-dessous ! 

TERRES 
AGRICOLES ET 
BIODIVERSITÉ 

L'entreprise FP Cavaillon qui devait construire un bâtiment de 4 ha sur la ZAC des Hauts 
Banquets abandonne son projet. Donc le contentieux en cours contre l'autorisation 
environnementale engagé par AVEC et d'autres associations est annulé. (Il nous reste un espoir 
de suspendre les travaux sur la ZAC grâce au recours en appel sur la création de la ZAC prévu 
début 2025). A la place de l'entrepôt de 4 ha est prévu un entrepôt de 2 ha sur 6 ha de terrain. 
C'est un bâtiment construit "en gris" ce qui veut dire qu'on ne sait pas qui va s’y installer. Le 
cercle terre et eau décide de ne pas engager un recours pour ce nouveau projet de 2 ha. Les 
travaux en cours côté est de la ZAC ont détruit toute la biodiversité (sauf pour l'instant, la mini 
parcelle protégée où pousse la tulipe sauvage Tulipa Radii). Côté ouest de la zone où est prévu 
le nouveau bâtiment de 2 ha, il reste une exceptionnelle biodiversité : 560 espèces faune et 
flore dont beaucoup protégées ou menacées. C'est cette biodiversité qu'on espère sauver en 
gagnant en appel. En attendant vous avez été nombreux à participer à la consultation sur le 
nouveau projet FP Cavaillon de 2 ha (43 contributions). Nous vous en remercions vivement. 
Cela oblige la municipalité à répondre sur chacun des arguments. Actuellement une enquête 
publique à propos de la zone Le Camp a été lancée. Vous en avez été informés par mail. Cette 
enquête fait suite à la concertation proposée en mars 2024 par la municipalité. Nous espérons 
ralentir la destruction de ces espaces agricoles et naturels. A noter : les procédures 
d'autorisations environnementales viennent d'être modifiées au niveau gouvernemental pour 
permettre une accélération des procédures... 

EAU Temps calme avant la tempête sur le projet de construction des digues ? Deux avis défavorables 
portant sur l’impact environnemental de ce projet ont été publiés par la MRAE (mission 
régionale d’autorité environnementale PACA) et le CNPN (conseil national de la protection de 
la nature). Reste à déterminer si et comment ces deux avis seront pris en compte. La prochaine 
réunion de la commission locale de l’eau (CLE) est prévue en janvier, et portera sur ce sujet. 
Par ailleurs, plusieurs associations locales défendant la préservation de la ripisylve et la 
protection des cours d’eau, dont le cercle Eau d’AVEC, se réuniront le 17 décembre à Lagnes 
pour faire un point sur la situation et éventuellement définir une position commune. 

VÉLO Depuis la rentrée le cercle vélo se retrouve en effectif plus réduit. Il essaye cependant de garder 
le rythme avec 2 vélorutions proposées. La première, le 29 septembre, partait du parc du 
Grenouillet où nous avions organisé un atelier réparation vélos avec SOS Vélo (merci Hadj!). 
Cette vélorution a amené 15 cyclistes à travers le Cavaillon historique dans une visite 
commentée. Un pique-nique a clos la matinée.  La seconde le vendredi 29 novembre était la 
"traditionnelle" vélorution nocturne "Cyclistes, brillez !"  Une vingtaine de cyclistes 
"enguirlandés", illuminés et réfléchissants ont parcouru Cavaillon, fait des tours de ronds-
points et affronté les arbres décoratifs plantés sur les pistes du centre-ville. Des prises de 
contacts sont toujours tentées avec les collectivités. Le 9 décembre, nous avons rencontré 
Sylvie Palpant, directrice de Vélo Loisir Provence. 

https://www.cavamiam.fr/


ALIMENTATION Le 20 octobre : lancement officiel de CavaMiam, le répertoire de la vente locale en pays 
Cavaillonais. Nous avons organisé cette journée pour remercier celles et ceux qui prennent soin 
de la terre, leur montrer notre solidarité et aussi imaginer les ponts à tisser des producteur·ices 
aux mangeur·ses. Dans le cadre du festival Vivant·e ! et avec l’association Au Maquis, la 
Pommeraie de Charlotte, le Parc Naturel Régional du Luberon nous avons mis en valeur les 
différentes initiatives qui travaillent pour soutenir le monde agricole et pour penser ensemble 
notre système alimentaire sur le territoire Cavaillonnais (l’AMAP et la Cantine solidaire de 
Cavaillon, le restaurant Le Bio’s, l’Association Le Village, le Projet Alimentaire Territoire du Parc 
Naturel Régional du Luberon, l’ADEAR, les Clayettes paysannes de Cheval-Blanc). Après un 
repas partagé à l’ombre des grands platanes, des ateliers d’intelligence collective ont fait 
émerger des pistes de solutions pour un système alimentaire durable et solidaire à Cavaillon. 

DÉCHETS Collecte de mégots le 21 septembre pour le World Clean Up Day. Une dizaine de participants. 
Projet de distribution de cendriers gratuits dans les bars, offerts par Alcome. Et travail à mener 
avec LMV et/ou la mairie pour proposer des solutions de financement par Alcome de cendriers 
urbains. Le cercle s’essouffle un peu, n’hésitez pas à nous rejoindre ! 

RANDONNÉES 13 octobre : circuit du Pan Blanc à partir de St Saturnin lès Apt. 10km 4h 350m de 
dénivelé.   17 novembre : départ de Mérindol. Nous montons au Vieux Mérindol sur les traces 
des Vaudois (Mémorial). Puis passage à la maison forestière de la Font de l’Orme et retour 
par Roque Molière.  10 km 4h 200m de dénivelé.  15 décembre : 8km au-dessus de Ville sur 
Auzon nous explorons le sentier des Charbonnières (vestiges d’une économie forte de la fin 
du XIXè siècle). Des panneaux tout au long du sentier nous renseignent sur la dure vie des 
Charbonniers Italiens venus travailler en France. Sentier en balcon : très beau panorama sur 
les gorges de la Nesque.  Pique-nique à la bergerie du Pas du Loup. Partage de douceurs au 
dessert pour cette dernière randonnée de l’année très réussie. 12 janvier 2025 : la randonnée 
des Aiguiers qui était prévue est reportée au mois de février ; Une randonnée plus proche et 
plus courte va être programmée, les marcheurs ayant décidé de se retrouver pour déguster 
une galette des rois. A l’an que ven !! 

 CINÉ-DÉBATS Le 6 octobre, a eu lieu la projection du film « La sociale » et le débat sur le thème de la Sécurité 
Sociale de l’Alimentation.  Les 70 présents étaient unanimes pour louer le caractère très 
instructif du film qui suscitait l’admiration pour ceux qui ont eu l’audace de créer en 1945 la 
sécurité sociale. Le débat qui a suivi a permis aux membres de la Caisse Locale de l’Alimentation 
de Cadenet – (CLAC) de présenter l’expérience en cours de création à Cadenet d’une Caisse 
Locale de l’Alimentation.  Ensuite Nicolas Verzotti, maraîcher et président de Réseau Civam a 
présenté une étude intitulée « L’injuste prix de notre alimentation » qui montre par quels 
mécanismes le travail des agriculteurs n’est pas rémunéré à sa juste valeur et comment à 
l’autre bout de la chaine les consommateurs sont contraints de payer trop chers les produits 
alimentaires de bonne qualité en termes de santé et de respect de l’environnement. Le 8 
décembre, autour du documentaire de Marion Gervais, Anaïs, 2 chapitres, nous avons partagé 
le quotidien d’Anaïs, qui, contre vents et marées, a créé sa ferme de plantes aromatiques 
malgré les obstacles opposés par un monde agricole souvent machiste et une administration 
soutenant surtout les grosses exploitations. On la retrouve, 10 ans plus tard, en couple avec 
son amoureux rencontré au Sénégal qu’il a fallu faire venir en France malgré les embûches 
semées par une administration méfiante. Les 40 spectateurs ont trouvé passionnant le débat 
qui a suivi avec quatre jeunes femmes que l’on a senti toutes aussi déterminées dans leur choix 
de modèle agricole qu’Anaïs au-delà de la diversité des parcours suivis.  Le prochain ciné-débat 
aura lieu le 26 janvier au cinéma le Paradiso à 18h autour du documentaire l’Usage du 
monde d’Agnès Fouilleux qui interroge le rapport souvent destructeur de notre modèle de 
société au vivant. Il se fera en présence de la réalisatrice et du philosophe P.J. Dessertine. Il 
sera suivi du film Animal de Cyril Dion, le 30 mars, avec la présence d’un des principaux 
protagonistes, Vipulan Puvaneswran, jeune militant écologiste. 

FRESQUE Animation de deux fresques (climat et biodiversité) pour Ecoppède le 21 septembre : 8 
participants en tout. 

http://www.cavamiam.fr/
https://www.facebook.com/profile.php?id=61565184137010&__cft__%5b0%5d=AZV-FB18osktiw--I_F1sVMJCmAO3e5IKa5bk9WnWHeCniWSBoRdErAw-_0YytwnfZpwhKfQv-n01SXubirTmlBTTG1EiZu5jD1o0LVkoNMvSCGhrWBPiU4NtGIihMiGt4n5T7-qV5JhgadH4VwWvLnGdHO8Cm5EZuSNoxL0v6CdUsRttKc-IM6aS7phUUuoSb0tJzP6ZTZHeiUja4IXrkkd&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=61565184137010&__cft__%5b0%5d=AZV-FB18osktiw--I_F1sVMJCmAO3e5IKa5bk9WnWHeCniWSBoRdErAw-_0YytwnfZpwhKfQv-n01SXubirTmlBTTG1EiZu5jD1o0LVkoNMvSCGhrWBPiU4NtGIihMiGt4n5T7-qV5JhgadH4VwWvLnGdHO8Cm5EZuSNoxL0v6CdUsRttKc-IM6aS7phUUuoSb0tJzP6ZTZHeiUja4IXrkkd&__tn__=-%5dK-R


AVENIR DU 
BIO’S 

Le Bio’s est tout à la fois une cantine végétarienne et un lieu de rencontres associatives, de 
formations et de spectacles. La propriétaire du lieu souhaite le vendre. Un groupe autour 
d’Agnès qui le fait vivre est en train d’élaborer un projet de SCIC pour le racheter. Pour cela, il 
faut réunir un capital social (60 000 euros) et emprunter le reste. Mais il faut d’abord rédiger 
des statuts (c’est fait) et démontrer la viabilité économique de la SCIC. Pour cela, il est 
nécessaire d’évaluer l’apport possible des sociétaires potentiels et donc de savoir qui pourrait 
s’engager à acheter, en début d’année 2025, une ou des parts (100 Euros). Si vous êtes 
partant pour cette aventure, vous pouvez nous envoyer un message sur notre adresse en 
réponse à cette lettre indiquant le nombre de part possible pour vous et ce avant le 20 
décembre. 

DON LOKKI ? AVEC a été contacté car pré-selectionné par l’entreprise Lokki pour recevoir un don solidaire 
d’environ 1500€.  Si nous ne sommes pas primés, un partenariat est possible et à définir. 

ASSEMBLÉE 
GÉNÉRALE 

Retenez d’ores et déjà la date de notre assemblée générale aura lieu un samedi matin comme 
l’an passé le 1er mars salle Vidau à Cavaillon ou mieux encore au Bio’s si l’opération de 
sauvetage le permet. 

 


